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I - RELATÓRIO 

1. HISTÓRICO 

1.1 - Em 16/5/1979, pelo ofício nº 32/79, encaminhado à Sra. Supervisora Re-

gional de Educação (Secretaria Municipal de Educação), a Diretora da E.M. de 

1º Grau "Vila São José" solicitou a regularização de vida escolar de Cláudio 

Gomes de Carvalho com o seguinte histórico escolar: 

1.1.1 - em 1969, ingressou na 2ª série do ensino de 1º grau da EMPG "Vila 

São José", que cursou durante 3 anos (1969, 1970 e 1971); 

1.1.2 - em 1971, aprovado para a 3ª série, nesta ingressou, freqüentando-a, 

em 1972 e 1973; 

1.1.3 - nos anos de 1974 e 1975 freqüentou a 4ª série e, apesar de ter sido 

retido, foi matriculado irregularmente na 5ª série, em 1976; 

1.1.4 - em 1976 foi reprovado na 6ª série que freqüentou nos anos de 1977 e 

1978. 

1.2 - Em 1979, o aluno solicitou transferência e verificou-se a irregularidade 

ocorrida na 4ª série. Na ata do Conselho correspondente ao ano de 1975, 

consta a seguinte observação da Diretora da Escola nessa época: "o aluno 

Cláudio Gomes de Carvalho da 4ª série A foi aprovado por conceito pelo se-

guinte motivo: pela segunda vez não conseguiu media de aprovação. É aluno 

inscrito em Clínica Psicológica, fazendo tratamento ininterrupto há 5 anos 

(S.P. 16/12/75)". A ata em apreço encontra-se assinada pela Diretora e do-

centes. 
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1.3 - A Sra. Supervisora Regional de Educação, em 22/7/79, examinou o as-

sunto em tela e opinou pelo encaminhamento do caso ao Conselho Estadual de 

Educação. 

1.4 - O Sr. Delegado Regional de Educaçao-2 informou que "...o aluno Cláu-

dio Gomes de Carvalho não obteve média legalmente, foi submetido a Conselho 

de Classe em 1975, ano que cursou a 5ª série na EMPG "Padre Manoel de Pai-

va" sendo a seguir matriculado na 5ª série e promovido para a 6ª série no fi-

nal de 1976". O protocolado foi remetido diretamente ao CEE pelo Sr. Dele-

gado Regional de Educação 2, em 27/10/79. 

1.5 - A Assistência Técnica deste Conselho analisou a matéria e redigiu a In-

formação A.T. nº 733/79, em 23/11/79, facilitando, assim, a elaboração de nos-

so Parecer. 

2. APRECIAÇÃO 

2.1 - A vida escolar de Cláudio Gomes de Carvalho pode resumir-se no seguin-

te: 

2.2 - Conforme explicou a Sra. Diretora da EMPG "Vila São José", da ata do 

Conselho de Classe consta que o aluno fora aprovado por conceito para a 5ª 

série, embora não tivesse obtido média final. Motivo: o aluno freqüentava 

clínica psicológica há 5 anos. 

2.3 - A irregularidade na vida escolar do aluno reside na aprovação por con-

ceito, decidida pelo Conselho de Classe. 
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2.4 - Na 4ª série, em 1975, as notas obtidas pelo Interessado foram as seguin-

tes: 

2.5 - Considerando as dificuldades encontradas por Cláudio Gomes de Carvalho 

na sua vida escolar, julgamos que agiu bem o Conselho de Classe em aprova-

lo na 4ª série, embora os resultados registrados no quadro anterior demonstrem 

rendimento não satisfatório. Sua aprovação na 5ª série, que freqüentou em 1976, 

comprova que a medida adotada pelo Conselho de Classe se justificou, pois uma 

nova retenção na 4ª série teria, sem dúvida, prejudicado o tratamento a que o 

aluno vinha se submetendo em clínica psicológica. 

II - CONCLUSÃO 

À vista do exposto, voto favoravelmente à convalidação da matrícula de Cláudio 

Gomes de Carvalho na 5ª série do ensino de 1º grau, em 1975, na EMPG "Vila São 

José", desta Capital. Ficam, também, convalidados os atos escolares subseqüente-

mente praticados. 

São Paulo, 18 de dezembro de 1979 

João Baptista Salles da Silva 
R E L A T O R 
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III - DECISÃO DA CÂMARA 

A CÂMARA DO ENSINO DO PRIMEIRO GRAU adota como seu 

Parecer o Voto do Relator. Presentes os Nobres Conselheiros: Geral-

do Rapacci Scabello, Gerson Munhoz dos Santos, João Baptista Salles 

d a Silva e Honorato D e L u c c a . 

Sala da Câmara do Ensino do Primeiro Grau, em 18 de 

dezembro de 1979 

a) Conselheiro Geraldo Rapacci Scabello 

Vice-Presidente 

IV - DELIBERAÇÃO DO PLENÁRIO 

O CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO aprova, por unani-

midade, a decisão da Câmara do Ensino do Primeiro Grau. 

Sala "Carlos Pasquale", em 19 de dezembro de 1979. 

a) Cons. MARIA DE LOURDES MARIOTTO HAIDAR 

Presidente 


